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６月は行事がたくさん！！

梅雨入りして、雨が降ることが増えてきました。毎朝お天気を確認しながら、いろ
いろな行事に取り組んでいます。６月の主な行事と子どもたちの様子を少しでもお伝
えできればと思います。夏休みまであと１か月。やるべきことをやり、できるように
なって、夏休みを迎えられるようにさせてください。先生方は、毎日一生懸命取り組
み、熱心に指導しています。ご家庭でも、終わらない課題はないか、返されたテスト
の復習をしたかなど声掛けをお願いいたします。これからも、保護者の皆様、地域の
皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

教育目標 訓蒙館の伝統を受け継ぎ、夢や目標をもってたくましく生きる子ども
・よく学び 自ら考える子ども ・やさしく 思いやりのある子ども ・よく遊び 元気な子ども

か が や く 自 分 を 育 て よ う

10月2６日（土）は佐川野
っ子ふれあい大運動会で
す。地域の方の参加をお待
ちしています。

《読書推進週間・教育相談週間》６月１０日～１４日
本校では、「読書のまち野木町」を受けて年３回読書週間があります。（他市町
は１回が多いです。）１０日～１４日は１回に３冊本を借りられました。お子さ
んは何冊借りて読みましたか？年齢相応の本の内容でしたか？一人ひとり違って
当たり前ですが、お子さんがどんな本に興味があるのか、たまには図書袋を覗い
てみてください。今は、個人カードがデータ化されているためどんな本を借りて
いるかＰＣを見ないとわかりません。そのため、野木町から配られている「読書
ノート」に記録するように学校では勧めています。いろいろな内容を読んで心の
栄養にしてほしいですね。
今年度も、「家読」にも力を入れたいと思っています。これは、学校だけでは

取り組めません。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。さっそく
「家読（うちどく）チャレンジカード」の取り組みにご協力いただきありがとう
ございます。おうちの方が忙しすぎたら、一人で読書するだけでもよいとお話し
ています。提出の締め切りは、６月２８日です。提出がまだのご家庭は、担任へ
提出をお願いいたします。（１００％の回収を目標にしています。）
教育相談アンケートに答えていただきありがとうございました。担任とお子さ

んの面談では、いろいろお話しできたか、聞いてあげてください。

《小中交流事業》６月１７日
野木中学校の先生が、１日佐川野小学

校で授業をしたり、子どもたちと遊んだ
りして、小学校を
体験していかれま
した。６年生には、
「中学校ってどん
なところ」かをス
ライドを使ってわ
かりやすくお話し
てくださいました。

《人権の花贈呈式》６月１９日
人権擁護委員会の方々

が、佐川野小に「人権の
花」を届けに来てくださ
いました。昼休みには、
ボランティアのお友達が
集まりあっという間にプ
ラ ン タ ー
に 植 え て
く れ ま し
た。

か が や く

目指す子ども像
自ら考え、人とつながり、目標に向かって挑戦し続ける子



《プレ訓蒙館祭（地域の
方とのふれあい活動）》
６月６日に「プレ訓蒙館祭（地

域の方とのふれあい活動）」を実
施しました。地域の方を講師に
お招きし、親子で体験を行いま
した。R7年度は１５０周年記念「訓蒙館祭」です。実行
委員の方々がいろいろ計画をたてています。
【１年生】老沼様と岩﨑様が折り紙を教えてくださいま
した。飾り箱など２種類の箱を作りました。
【２年生】前川様が、麦わら細工を教えてくださいまし
た。ガラガラおもちゃをおうちの方と作りました。

【３年生】舘野様、柿沼様、鈴木様を講師にお迎えして、
「絵手紙」を教えていただきました。完成した作品は、
運動会の日に体育館に展示する予定です。

【４・５年生】前澤様、岡村様、川嶋様、真瀬様、荒籾
様、笹本様にお囃子の横笛（篠笛）と鼓を教えていた
だきました。音を出すだけでも大変でした。運動会で
演奏するのが目標です。

【６年生】川田地区の田熊火工から、江森様、小山田様
をお招きして「花火」のレプリカを作りました。丁寧
に紙を貼り合わせ形を整えていきました。
最後には、校庭で、運動会で打ち上げられる花火を３
発もあげていただきました。運動会当日も打ち上げて
いただく予定です。

【全校児童で】第２部は、全児童と保護者の皆様で、１５０周年記念記念制作「レゴブロ
ックで校舎を作ろう！」を行いました。完成図は、上の写真です。お楽しみに！

《教育実習生・学校ボランティア》６月３日～
大学生が２人佐川野小へ。実習生は３週間、４年生とと

もに過ごしました。ボランティアの先生は、５日間、６年
生の給食に入ったり、学校業務のお手伝いをしたりしてく
ださいました。子どもたちと勉強したり、遊んだりとたく
さんの学びがあったそうです。お世話になりました。 S・T先生 S・M先生

《水泳学習》R6年度も！
イーグルイトマンスイミングスクール古河校にて
低・中・高学年に分かれて、スイミ

ングスクールのバスで通っています。
水に顔をつけるのを嫌がっていた子も
約１時間の練習が終わるころには、ビ
ート板を使って泳いでいたり、けのび
をしたりと一人一人違いますが、確実
に何かができるようになっています。

《心肺蘇生法》５/３１
第１回家庭教育学級
PUSHプロジェクト
第１回家庭教育学級と４・５・

６年生のPUSHプロジェクトの心
肺蘇生法を一緒に開催しました。
今年度も、児童も学べるPUSHプ
ロジェクトの方 （々臨床検査技師、
看護師の方など）に教えていただ
きました。使う道具も、子どもた
ちにも使いやすいものでした。救
急車が到着するまで、７、８分か
かるのでその間は、続けて胸骨圧
迫をしてくださいと言われまし
た。一人で１分行うのも大変でし
た。そこで、講師の先生から、で
きる人が、交代しながら続けてく
ださい。もう、皆さんは、誰かが
倒れた時に、胸骨圧迫やAEDを
使うことができます。命をつない
でくださいと話がありました。
PUSHには３つの意味があると

のこと。①胸骨を押す②AEDの
電源ボタンを押す③自分の気持
ち、背中を押して実行することだ
そうです。
参加者全員の大きな学びになり

ました。
さて、佐川野小学校のAEDは

どこにあるでしょうか？（職員室
西側入口の柱の専用ボックスの中
にあります。）出番がないことを
祈りますが、ある場所は、覚えて
おいてください。
また、出かけた際に、AEDが

どこにあるのかなといつでも意識
できるようになってほしいもので
す。（イーグルイトマンスイミン
グスクールには、どこにあるのか
な？）

《那須町教育委員会訪問》５月３１日
那須町教育委員会、教育委員の皆様が佐川野小学校

へいらっしゃいました。NANOプロジェクトの一つで、
佐川野小学校も那須町立学びの森小学校と交流をして
いるということもあり本校への訪問となったようで
す。
佐川野小学校の特色などの説明を聞かれた後、農園

や校舎を視察されました。広い農園に驚かれ、地域の
方と一緒に取り組んでいることに感心されていまし
た。また、英語のオンライン授業（たくさんのALTの
方と１対１で英会話ができる）や金曜日のALTのアガ
先生との業間活動にも関心をもたれ、「那須町もがん
ばらねば」とおっしゃっていたそうです。



《修学旅行》５月２３、２４日
修学旅行に行ってきました。鎌倉、横浜、

東京方面です。今年度は、昨年度より、修
学旅行生が増えたと感じました。
今までは、バスで行くことができました

が、人数が少なくなり、バス代がとても高
くなってしまうということで、電車で行っ
てきました。それも、団体列車ではなく、
一般の方と一緒で、満員電車にも揺られま
した。初めて電車に乗る子や久しぶりとい
う子もいたので、改札口でブザーが鳴った
り、無人の改札でカードをピッとしなかったりといろいろなハプニングも
ありました。鎌倉でのグループ活動は、計画をたてたように、協力しなが
ら、迷子になっても集合場所にゴールすることができました。ホテルのブ
ッフェスタイルの夕食、朝食に子どもたちも引率者も大満足でした。
思い出に残る、修学旅行になったと思います。

《田植え６/１１》
野先生のご指導の下、田植えをしてきました。かえる農場

の方、地域の方、ＰＴＡ広報新聞担当の方もお見えになり、お
手伝いをしてくださいました。
今年度も３年生以上の参加でした。今年は、６年生と３年生

が一緒に並んで、教わりながら植えました。３年の子どもたち
は、初めて田んぼに入り、足下がふらふらで苗の植え方も目印
から離れてしまうなど悪戦苦闘していました。４、５年生も横
一列に並んで植えました。小規模特認校推進会議で話し合って
作成したのぼり旗を立て、「我が佐川野の田んぼ！」と気持ちを
盛り上げて田植えをしてきました。
秋の稲刈りが楽しみですね。 野先生、ありがとうございました。

《５/１１ PTA親子奉仕活動・全体研修会 ６/１廃品回収
・運動会実行委員会・PTA常任委員会》
５月１１日のＰＴＡ親子奉仕活動では、朝早くから、通学路のごみ

拾いをしながら、親子で登校、校舎内外の環境整備をしていただきま
した。学校がとてもきれいになりました。その後の全体研修会では、
令和６年度の活動について話し合いました。どうぞよろしくお願いい
たします。
６月１日の廃品回収では、たくさんの方々にご協力いただき、たく

さんの収益がありました。８７,９８０円です。学区外の方も学校ま
で届けていただき、その後、荷物を車からトラックへと運んでいただ
くなどご協力ありがとうございました。とてもスムーズに集めること
ができたかと思います。子どもたちのために使わせていただきます。
年に１回の回収になりますので今後も、集めておいてください。よろ
しくお願いいたします。
常任委員会もありました。各委員会の報告があり、秋の奉仕活動、

運動会について話し合いました。
廃品回収の後、分館長様をはじめ分館の役員の方、自治会長様、育

成会役員の方、ＰＴＡ本部の方、職員による、第１回運動会実行委員
会を開きました。約１時間いろいろなことを話し合いました。
その結果、①令和６年度の運動会は、午前中開催。

②地域の方と一緒に開催。
③児童のプログラムに地域の方も参加する。事前に
誰が何人参加などを決めないで気軽に参加できる
ようにする。

④法得幼稚園の鼓笛演奏
⑤来入児のかけっこ
⑥地域の種目が欲しいということでしたので、次回までに考えて頂くことに
なっております。

今年は、お天気に恵まれて安心して開催できることを願っています。昨年度の反省から、地域
の方への連絡方法についていろいろな案が出されました。花火、SNS、HP、防災無線、等。（案を
お持ちの方は、学校か実行委員の方々へお伝えください。）決まりましたらお知らせします。
地域の方が、気軽に佐川野小に足を運んでくださることを願っています。地域の方に参加して

いただき運動会を盛り上げていただければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。



《キャリア教育・
Ａ先生》

５月１３日
今年度赴任された、

Ａ先生は、昨年度まで、
東京消防庁にお勤めだ
ったということで、６
年生にキャリア教育と
して授業をしていただ
きました。「どうして
消防士になったのか」
「どのような仕事をし
ていたのか」などの話
を聞きました。消防服
にもたくさん種類があ
ることや東日本大震災
の時にも東京から派遣
されて救助活動などを
してきたとのことでし
た。
仲間との信頼関係が

大切だということ、救
助した人から、「あり
がとう」といわれたと
きが一番うれしいなど
たくさんのお話をして
いただきました。

《おはなし給食・読み聞かせ》５月２４日
保護者の皆様はお気付きになっていらっしゃるかと思いますが、今年度

から、おはなし給食という取り組みが始まっています。給食の献立表に絵
本の写真付きで毎月紹介されています。４月は、焼きたまごの日に「おし
ゃべりなたまごやき」５月は、りっちゃんのサラダの日に「サラダでげん
き」６月は、新じゃがとアスパラガスのシチューの日に
「つるばら村のレストラン」でした。写真のように、学
校に絵本があるときは、教室で読み聞かせをしたり、給
食の時間にも放送で読み聞かせをしたりしています。残
念なことに、学校の図書館にない本のときがあります。
ご家庭にある時は、教えていただけるとありがたいです。

《幼保小連携・研究授業》５月２９日
野木町では、幼保小連携（幼稚園、保育園、小学校の連携）に

力を入れており、今年度は、佐川野小学校の１年生の授業を参観
していただきました。
国語の授業で、相手に尋ねる話し方を学習し、会話の最後は、

ふわふわ言葉で一言話すという活動をしました。最後は、参観に
来ている先生方に「聞いてこよう」と言って、自分から何を聞く
か考えて、話をしに行きました。教育長様や指導主事の先生方、
懐かしい幼稚園や保育園の先生方など何人にもお尋ねしていまし
た。佐川野小の子どもたちは、臆せずにどんどん話しかけること
ができて素晴らしいとお褒めの言葉をいただきました。

【お願い】《下校のこと》
これから、下校時刻の頃が一番暑い季節になります。下校中、

熱中症にならないように、水筒を必ず持たせてください。氷をた
くさん入れていただき、学校で水を足すなどして下校中も水分
補給ができるようにお願いいたします。
また、昨年度（１年生は一日入学にて配布）町より配布されたネ

ッククーラーを使用させてください。（記名を忘れずに）
さらに、下校時の悪天候時には、お迎えをお願いすることもあ

りますので、マメールがお迎えにいらっしゃる方、ご本人にも届く
よう、または、確実に連絡していただけるよう、ご協力をよろしく
お願いいたします。

《自主学習のこと》
昨年度から、子どもたちには自主学習を勧めてきました。宿

題、自主学習で、１～２年生は２０分から４０分。３年生以上は、学年
×１０分。６年生なら、６０分家庭学習に取り組むことになっていま
す。いかがでしょうか。７月には「学力アップ週間」がありますの
で、ぜひ、自主学習に取り組ませ、１学期に身に付けなければなら
ない力が付くようにご家庭でも励ましてください。
今年度始まって、自主学習ノートが１冊終了した児童５名。２冊

終了した児童４名。３冊終了した児童３名です。学校としては、１年
で１冊は終了してほしいと願っています。

《工事のお知らせ》６月下旬～
今年度は、外壁の工事があります。それに伴い、お願いがあります。
下校時に車でお迎えにいらっしゃる方は、Uターンする場所が狭くなって

いますので、気を付けてください。
個人面談等で来校の際の駐車場は、晴天時は、校庭北側。雨天時（校庭

がぬかっているとき）は、岩﨑医院様東側駐車場にとめてください。
夏休み中、野菜の収穫に来校する場合は、南門から一度出て、西側の農

園入り口をご利用ください。
９月いっぱいまで工事の予定です。子どもたちにも安全に気を付けるよ

う指導しますが、ご家庭でもお子様にわかるように話をしてください。
どうぞよろしくお願いいたします。


